

☞ *Lamentablemente, no se puede esperar más inversión de extranjeros por que han visto los casos de corrupción”.*

Rafael Amiel,

de la consultoría global IHS.

2.5%

ES LA EXPECTATIVA

de expansión del PIB para México que hasta ayer tenía el FMI.

☞ *(La expectativa de crecimiento) seguramente será corregida a la baja en octubre, al incorporar el impacto del recorte más rudo del gasto”.*

Focus Economics

“BBB+”

ES LA CALIFICACIÓN

crediticia que tiene Standard & Poor's para el país.

Desigualdad, de lo que más preocupa

Impacta en la economía junto con el proteccionismo

Yolanda Morales

EL ECONOMISTA

Washington, DC. EL FONDO Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) no suelen incorporar directamente en su agenda de riesgos los temas políticos, pero cuando se promueven desde la política medidas que impactan la economía y amenazan el comercio, inevitablemente se cuelan a la discusión, concuerdan analistas del Peterson Institute of International Economics (PIIE) y del Institute Brookings.

Por separado, identifican el proteccionismo, la desigualdad y la corrección de políticas macroeconómicas para acelerar la recuperación, como los temas que tratarán los 189 miembros que participarán esta semana en sus Reuniones Anuales.

Olivier Blanchard, execonomista consejero del FMI y actual investigador del PIIE, explicó en un artículo que el hecho macroeconómico más sorprendente es el crecimiento anémico que mantienen las economías avanzadas, pese a tener sus réditos tan cerca de cero.

Aparte, David Wessel, investigador y editor en Brookings, observa en una nota que el FMI ha reconocido que las políticas aplicadas por las economías avanzadas no han estimulado de manera importante las economías.

La muestra es el reporte más reciente que será parte de la discusión de los gobernadores del Fondo, titulado “Cuando el margen de maniobra es reducido. Una comprensiva, consistente y coordinada aproximación a la política económica”, que divulgó el FMI la semana pasada, refiere.

Sobre el proteccionismo en la agenda, ya dio un avance la propia directora gerente, Chrstine Lagarde,

en un discurso ante estudiantes de la Northeastern University la semana pasada.

Ahí, observó que las “medidas que revierten la apertura comercial podrían frenar la expansión económica”.

DESIGUALDAD DESDE WASHINGTON

El tema de la desigualdad ha sido largamente analizado por el Banco Mundial (BM), que propone como base de discusión el informe titulado “La pobreza y la prosperidad compartida”.

En este documento refiere que la velocidad en la declinación de la inequidad es determinante para terminar con la pobreza.

Desde que ingresó al frente del BM el presidente Jim Yong Kim, acabar con la pobreza ha sido la meta del organismo; sin embargo, el tema es mucho menos cotidiano para el FMI, aunque tiene casi un año comentándolo.

La directora gerente del Fondo ha explicado que la “excesiva desigualdad” ha resultado por políticas económicas poco acertadas que han limitado el crecimiento sostenible.

La funcionaria incluso ha explicado que el alza de un punto porcentual en la cuota de ingresos de la clase media y baja podría favorecer un incremento del PIB de 0.38 puntos en cinco años.

Desde septiembre, en la reunión del Grupo de los 20, explicó que las medidas recomendadas a las economías para fomentar el crecimiento podrían diseñarse de manera que también se pueda reducir la brecha de la desigualdad.

Las reuniones del FMI y el Banco Mundial comienzan el próximo jueves 6 de octubre.